

Recaudación del IVA sufre un desplome histórico (El Financiero 31/08/09)

Recaudación del IVA sufre un desplome histórico (El Financiero 31/08/09) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 31 de agosto de 2009 En enero-julio, los ingresos por este impuesto cayeron 20.1%, a su menor nivel desde 1993. Ingresos del gobierno descendieron 16.4% real anual en el periodo. Bajan participaciones federales a entidades 23.7% en siete meses. - Desplome histórico de 20.1% del IVA A consecuencia de la recesión económica, durante enero-julio los ingresos vía el Impuesto al Valor Agregado (IVA) tuvieron una caída histórica de 20.1 por ciento real anual, llegando a su peor rango desde 1993. El monto recaudado fue de 232 mil 291.5 millones de pesos, inferior en 42 mil millones al del periodo enero-julio de 2008, mientras que respecto al calendario de ingresos del sector público estimado para el periodo, resultó menor en 62 mil 617.5 millones de pesos. El informe preliminar sobre las finanzas públicas a julio de 2009 indica que los ingresos del gobierno federal ascendieron a un billón 103 mil 709.5 millones, mostrando una caída real anual de 16.4 por ciento o 142 mil 307 millones, en tanto que frente al calendario resultan menores en 69 mil 462 millones de pesos. En el informe, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) añade que el monto recaudado por el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) fue menor en 4.5 por ciento real anual, sumando 31 mil 811.7 millones, cifra que también es inferior en 932.2 millones a la prevista en el calendario. El ingreso vía el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), sin descontar los acreditamientos de los contribuyentes a los que la banca les retuvo el impuesto, ascendió a 16 mil 872.9 millones de pesos (contra 59.2 millones de enero-julio de 2008), y respecto a calendario, resultó mayor en 12 mil 504.8 millones. Hacienda precisó que la recaudación del ISR-IETU más la del IDE para enero-julio registró una caída de 10.3 por ciento real respecto a igual periodo de 2008, y añadió que la del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) fue menor en 9.0 por ciento menor, al sumar 26 mil 119.8 millones de pesos. En el lapso de referencia, las finanzas registraron un déficit público de 143 mil 874.7 millones de pesos, que contrasta con el superávit de 91 mil 628.4 millones observado en el mismo periodo de 2008. De acuerdo con la SHCP, si se excluye la inversión de Pemex y se consideran los 61 mil 200 millones de las coberturas petroleras que corresponderían a este lapso, el balance público presentaría un superávit de 40 mil millones de pesos. Asimismo, reportó que de enero a julio, el balance presupuestario tuvo un déficit de 153 mil 844.3 millones de pesos, derivado de ingresos por un billón 541 mil 478.6 millones de pesos - que tuvieron una caída de 8.0 por ciento real anual- y de un gasto neto pagado que creció 6.8 por ciento, a un billón 695 mil 322.9 millones. Si se ajusta por el valor a la fecha de las coberturas petroleras, la caída real en los ingresos presupuestarios sería de 4.3 por ciento. La dependencia explicó que los menores ingresos presupuestarios se deben a la caída de 19 por ciento en los ingresos petroleros -que ascendieron a 467 mil 584.3 millones- y de 13.6 por ciento en los ingresos tributarios, al sumar 672 mil 330.3 millones de pesos. Así, los ingresos petroleros y tributarios fueron menores a los de enero-julio de 2008 en 139 mil 355.5 millones de pesos (con caídas de 77 mil 283 y 62 mil 72.5 millones, respectivamente), que fueron compensadas "parcialmente" con mayores ingresos no tributarios no petroleros. Estos últimos crecieron 175.6 por ciento, al sumar 165 mil 247.1 millones de pesos, gracias a los ingresos por aprovechamientos por concepto del remanente del Banco de México (Banxico), por 95 mil millones. Repunta el gasto Hacienda también informó que de enero a julio, el gasto programable creció 15.2 por ciento en términos reales, y la inversión física, 74.8 por ciento, pero si se excluye la inversión de Pemex, el aumento es de 21 por ciento. En cuanto al gasto federalizado, ratificó que éste se redujo 11.2 por ciento real anual, "fundamentalmente por la reducción en las participaciones (de 23.7 por ciento), como reflejo de la disminución (de 24.7 por ciento) en la recaudación federal participable".